



ELECCIONES 2024

# Sólo avanzan cuatro del Frente Amplio

Y se desató la polémica. Cuatro aspirantes pasaron de ronda en el proceso de elección del abanderado presidencial del Frente Amplio por México: Xóchitl Gálvez (554,699 firmas, de 150 mil necesarias), Beatriz Paredes (451,434), Santiago Creel (358,735) y Enrique De la Madrid (344,729), mientras que fueron desechadas las aspiraciones de Miguel Ángel Mancera, Silvano Aureoles y Francisco Javier Cabeza de Vaca, a quienes no hicieron válidas sus firmas por no proceder de al menos 17 estados. [Pág. 18](#)

CUARTOSCURO

Ciudad de México, a 9 de agosto de 2023



Dos mujeres y dos hombres siguen en la pelea por la candidatura a la Presidencia por el Frente



## A LA SEGUNDA ETAPA

# Avanzan Xóchitl, Creel, Paredes y De la Madrid

PATRICIA RAMÍREZ

Se quedan en el camino el panista Javier García Cabeza de Vaca y los perredistas Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera

Aunque siete aspirantes lograron superar las 150 mil firmas en el proceso interno del Frente Amplio por México, sólo cuatro pasaron a la segunda etapa.

Ellos son Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, quienes arrancarán el primer foro de diagnóstico este jueves.

De ellos, sólo Xóchitl Gálvez logró concentrar el apoyo directamente de los ciudadanos que se interesaron en inscribirse a la plataforma, mientras que el resto fueron apoyados por las estructuras partidistas.

Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Silvano Aureoles Conejo y Miguel Ángel Mancera no lograron la dispersión solicitada, es decir, las firmas que recabaron no se distribuyeron en al menos 17 entidades federativas, por lo que quedaron fuera

**El Comité Organizador explicó que han sido validadas 1.9 millones de las 2.2 millones de apoyos que fueron captados a través de la plataforma**

del proceso.

El Comité Organizador del Frente Amplio por México explicó además que han sido validadas 1.9 millones de las 2.2 millones de apoyos que fueron captados a través de la plataforma electrónica abierta para ello. Esto implica que alrededor de 300 mil firmas registraron alguna irregularidad, por lo que quedaron fuera también del padrón que servirá de base para la consulta que se realizará el próximo 3 de septiembre y de donde surgirá la o el candidato a la presidencia de la República

para 2024.

De acuerdo con datos de los registros de apoyos, la senadora Xóchitl Gálvez fue la que más apoyos logró, al recabar 554 mil 699; Beatriz Paredes quedó en segundo lugar, con 451 mil 434 firmas; Santiago Creel quedó en la tercera posición con 358 mil 735 apoyos y Enrique de la Madrid con 344 mil 729.

De los que quedaron fuera, pero superaron el umbral de firmas, Silvano Aureoles obtuvo 288 mil 90 registros; Miguel Ángel Mancera, 195 mil 546 apoyos y Francisco Javier García de Vaca, 195 mil 548 firmas en total, pero ninguno logró los registros por estado.

## APOYAN CIUDADANOS A XÓCHITL

Al revisar el desglose, resalta que la senadora Xóchitl Gálvez obtuvo el 79 por ciento de sus apoyos a través de solicitudes



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>OVACIONES</b>	1,18	10/08/2023	LEGISLATIVO

hechas directamente por los ciudadanos y solamente 21 por ciento a través de promotores o de los propios partidos políticos.

De las 554 mil 699 firmas que logró, 436 mil 717 fueron de registro universal, es decir que provinieron directamente de los ciudadanos que se registraron en la página y solamente 90 mil 143 provinieron de partidos y otras 27 mil 839 de promotores.

En contraposición, el diputado Santiago Creel habría obtenido 64 por ciento de sus apoyos a través de promotores o partidos políticos, lo que indicaría que las estructuras partidistas lo apoyaron, por encima de Gálvez, pues obtuvo 114 mil 974 firmas de ciudadanos, mientras que sus promotores lograron otras 143 mil 434 y los partidos 100 mil 327.

La priista Beatriz Paredes Rangel, que se quedó apenas cinco mil apoyos debajo de Xóchitl Gálvez, obtuvo 195 mil 610 firmas de registro universal, 174 mil 962 de partidos y 81 mil 362 por parte de promotores.

Finalmente, Enrique de la Madrid registró 150 mil 701 firmas a través de partido, de 135 mil 539 de la ciudadanía y 58 mil 489 de promotores.

**7**  
**ASPIRANTES**  
**LOGRARON** recabar las 150 mil firmas como requisito, pero 3 fueron eliminados por el Comité Organizador